

Cantar Campesino de Angol vuelve a sus raíces en su 29° versión

El próximo sábado 25 de enero se realizará este festival tradicional en el recinto multifunción de Vegas Blancas, cultural, deportivo y social, frente a la escuela Juan Ferrier

Nanette Andrade

Luego de 5 años de no llevarse a cabo, vuelve el tradicional Cantar Campesino de Vegas Blancas en Angol, evento de gran arraigo cultural y folclórico que el próximo sábado 25 de enero arribará a su versión número 39, propuesta que ha sido retomada por dirigentes de la junta de vecinos de este sector de la Cordillera de Nahuelbuta.

En este sentido, este miércoles 15 de enero ofrecieron una conferencia de prensa para dar a conocer todos los pormenores de este festival folclórico que este año quiere volver a sus raíces cuando fue creado por Gonzalo Figueroa y en cuya memoria quiere volver a realizarse.

De esta forma, el presidente de la comisión organizadora del Cantar Campesino 2025, Julio Fernández informó que "volvemos con todo y con la idea y los conceptos originales que le imprimiera don Gonzalo Figueroa durante todas las sesiones anteriores, desde principios de los 90".

También mencionó que "la idea fundamental con la que se formó esta comisión hace poquitos meses, porque partimos un poco atrasados, por eso estamos con mucha premura en todo lo que tenemos que hacer, la idea fundamental es poner el énfasis en el cantar campesino como fue conceptualizado, en términos de que los cantores populares campesinos, con su forma de tocar la guitarra, con su forma de cantar las cuecas, vuelva en pleno. El objetivo principal es retomar el esquema central de difundir el cantar campesino propiamente tal".

Los confirmados

Dijo Fernández que esperan reunir al menos a unos 7 u 8 cultores locales, además de otras agrupaciones. Por ahora están confirmados "el club de cueca Los

Confinos, el conjunto Amanecer que era bien cercano a don Gonzalo Figueroa y vamos a iniciar la jornada con una misa a la chilena que va a ser cantada por el conjunto Andalicán del Hospital de Angol".

También mencionó que todo el evento en sí se realizará en homenaje a don Gonzalo como su creador. "De hecho, hay muchos de los cultores que están ahí, que van a estar con nosotros, que ya han estado. O sea, cuesta encontrar personas que no hayan estado en el Cantar con una historia tan larga. Entonces, cada persona, cada cultor que va a estar ahí, es un homenaje en sí a don Gonzalo".

La cita es en el recinto multifunción de Vegas Blancas, cultural, deportivo, social, frente a la escuela Juan Ferrier, cruzando el camino de todas las instalaciones en donde está la posta, la sede vecinal, donde habitualmente se hacía el Cantar Campesino anteriormente.

Juegos criollos

Y como un festival campesino, desde luego que no podían faltar los juegos criollos como la destreza a caballo, el salto del ganso, el barrilete, entre otros típicos.

"Nosotros invitamos a que la gente nos apoye, el público, en este evento que es distinto a todos, porque la verdad el evento Cantar Campesino partió como el único evento de su tipo en la cordillera. Y en los últimos años, décadas, estamos llenos de eventos, pero Cantar Campesino hay uno solo, es distinto. Defiende la esencia de nuestra gente de la cordillera, de nuestros cultores campesinos, defiende toda una cultura arraigada desde que se empezó a poblar la cordillera", agregó el presidente de la comisión organizadora.

Gastronomía

En el Cantar Campesino que parte a las 10:00 de la mañana con la misa a la chilena, también se po-



drá encontrar gastronomía propia de la zona. Al respecto, María Canales, miembro de la comisión organizadora del evento, dijo que "vamos a tener cazuela de ave, como siempre ha sido los fuertes del Cantar Campesino, empanadas típicas del sector, asado de cordero, va a haber cosas de pastelería que tiene que ver con cosas dulces y asado de vacuno a la olla y otras cosas".

Asimismo, contarán con algunos stands de productos agroelaborados. "Tendremos unos stands de cuero, están invitados los artesanos, algunos de acá de Angol, Nabor (Aburto) con sus piedras, hay otros chicos con greda y así, otros van a estar ahí en el lugar", agregó Canales quien asegura que los precios serán módicos.

En este mismo tenor, Francisca Guzmán, presidenta de la junta de vecino número 35 de Vegas Blancas mencionó que "este encuentro, el Cantar Campesino se retoma bajo el alero de la junta de vecinos, si bien cierto hay una comisión organizadora, pero es bajo la ley de la junta de vecinos del sector. De hecho, nosotros en nuestra reunión mensual del mes de octubre, tomamos el acuerdo de retomar el Cantar Campesino. En esa ocasión se pidió la colaboración de nuestros socios, que todos los que están acá son so-

cios de la junta de vecinos, y se formó la comisión organizadora presidida por don Julio Fernández, que ha sido un tremendo aporte para nosotros".

Apoyo municipal

El alcalde Enrique Neira acompañó este punto de prensa, oportunidad en la que ratificó públicamente todo el apoyo de la Municipalidad de Angol, para la realización del festival.

"Quiero hacer un recuerdo afectuoso de Gonzalo Figueroa, que fue el mentor de este Cantar Campesino de Vegas Blancas, que en paz descansa y me alegro mucho que las personas del sector hayan querido retomar esta actividad que identifica de una u otra manera al cordón cordillero. Se hace en Vegas Blancas y nace como Cantar Campesino de Vegas Blancas, pero llegan de todos

los sectores, de tal manera que yo quiero agradecer a quienes tomaron la iniciativa después de haberla conversado y analizado, le dimos hartito ánimo, los motivamos para que se pueda retomar una actividad que de una u otra manera tiene una identidad propia en el sector campesino y además de que producto de la pandemia, muchos festivales que se hacían en los sectores rurales se terminaron de a poquitito, han retomado muy poco y qué bueno que este que es como el cantar emblemático del sector de la cordillera, el primero".

Afirmó también el alcalde que "nosotros como municipio hemos comprometido toda nuestra ayuda y colaboración en la parte logística y que es lo que nos corresponde por lo demás esperar".